

# COCOVOCV

#### consejo de enfermería de la comunidad valenciana

Revista interactiva de cecova televisión

www.cecova.tv

Año II Nº1-2012

### Clausurado el I Máster de Ética en Enfermería del CECOVA

http://cecova.tv/index.asp?id=961





Un total de 19 profesionales de Enfermería han obtenido el título del Máster de Ética en Enfermería organizado por la Universitat de València y el CECOVA en colaboración la Dirección General de Evaluación, Calidad y Atención al Paciente de la Conselleria de Sanidad y la Escuela Valenciana de Estudios de la Salud.

La entrega de los diplomas estuvo precedida por la conferencia magistral del director de la Cátedra Interuniversitaria de Derecho y Genoma Humano de la Universidad de Deusto y la Universidad del País Vasco, Carlos María Romeo, bajo el título *Bioética de las situaciones emergentes. El caso de la biología sintética y la creación de vida artificial.* 

En el acto de clausura se puso de manifiesto que la primera edición ha sido todo un éxito ya que el 100% de los alumnos han finalizado el curso de postgrado. De esta primera edición, el profesorado destacó el alto nivel de los trabajos finales presentados por el alumnado y su implicación a lo largo del curso.

# CECOVA.TV cubre ampliamente los actos de protesta por el decreto de recortes

http://cecova.tv/index.asp?id=954





CECOVA Televisión ha cubierto ampliamente las manifestaciones y concentraciones organizadas para rechazar el Decreto-Ley 1/2012 de reducción del déficit de la Generalitat Valenciana, que recoge unas medidas "urgentes" y "excepcionales" tomadas por el Consell para 2012 y 2013, que también encontraron el total rechazo del CECOVA y los tres colegios de Enfermería de la Comunidad "al no ir éstas dirigidas a lograr una mayor racionalidad y eficacia de la Administración, sino que solo van encaminadas a realizar un importante recorte de los sueldos de los profesionales sanitarios y de sus derechos laborales".

En diversos reportajes, los servicios informativos de CE-COVA.TV recogen las multitudinarias manifestaciones y las concentraciones de profesionales sanitarios.



### Jornada Ágora de Gestión

http://cecova.tv/index.asp?id=971



Analizar el papel de la ética en el trabajo de los directivos de Enfermería ha sido el objetivo de Ágora de Gestión, una jornada formativa organizada por la Asociación Nacional de Directivos de Enfermería (ANDE) y el Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana (CECOVA). En la



misma, que tuvo lugar en el Hospital Universitario de San Juan de Alicante, los ponentes resaltaron el compromiso de los profesionales de Enfermería con la mejor atención a los pacientes.

El profesor del Departamento de Filosofía del Derecho, Moral y Política de la Universitat de València Vicente Bellver destacó en la conferencia de apertura de la Jornada que "aquellos trabajadores cuya materia prima de trabajo son las personas automáticamente se erigen en profesionales de excelencia porque no tienen más remedio que serlo".

Posteriormente, se celebró una mesa de reflexión con la intervención de cuatro destacados expertos en materia de gestión sanitaria y, finalmente, la clausura de la Jornada corrió a cargo de los presidentes de ANDE y CECOVA, Jesús Sanz y José Antonio Ávila, respectivamente.

# IX Jornadas de Enfermería del Departamento de Salud de La Ribera

http://www.cecova.tv/index.asp?id=950



El Departamento de Salud de La Ribera (Valencia) ha reunido a cerca de 150 profesionales de Enfermería para debatir las mejores estrategias en la seguridad de los cuidados enfermeros en sus IX Jornadas de Enfermería. Los asistentes pusieron de relieve la importancia que la seguri-



dad del paciente ha adquirido en la profesión enfermera y abordaron aspectos como la identificación de pacientes, el check-list quirúrgico, el lavado de manos o la canalización de vías.

La novena edición de estas Jornadas fue inaugurada por el director gerente del Departamento de Salud de La Ribera, Manuel Marín; el presidente del Colegio de Enfermería de Valencia y secretario general del CECOVA, Juan José Tirado; la directora de Enfermería y el director médico del Departamento, Esther Gómez y Emilio Llopis, respectivamente.

Cabe recordar que el Hospital de La Ribera obtuvo recientemente el Premio a la Mejor Acción Enfermera en la edición de 2011 de los galardones Sanitaria 2000. El jurado valoró, entre otras acciones, el Plan de Docencia desarrollado en 2010, la aplicación de la lista de verificación quirúrgica (protocolo para reforzar la seguridad del paciente antes, durante y después de una intervención quirúrgica) o su labor en las diferentes campañas de vacunación.



#### XIII Jornadas ASECVAR-TD en Villajoyosa

http://www.cecova.tv/index.asp?id=948





El Hospital Marina Baixa de Villajoyosa (Alicante) ha acogido las XIII Jornadas de Enfermería de la Asociación de Enfermería de la Comunidad Valenciana en Anestesiología, Reanimación y Terapias del Dolor (ASECVAR-TD), en las que se presentaron diferentes ponencias sobre actualización de Enfermería y Dolor. En este sentido, los diferentes métodos de alivio del dolor no farmacológicos, el afrontamiento del dolor o el dolor de la Unidad de Cuidados Intensivos centraron el tema de una de las mesas de debate.

Asimismo, el profesor del Departamento de Filosofía del Derecho, Moral y Política de la Universitat de València (UV) y director del Máster en Ética de la Enfermería del CECOVA y la UV, Vicente Bellver, fue el encargado de moderar una mesa debate sobre Enfermería y aspectos éticos relacionados con el encarnizamiento terapéutico y el derecho a una muerte digna.

En ella, Concha Cañada, enfermera del Servicio de Atención e Información al Paciente del Hospital Marina Baixa, presentó una ponencia sobre los conflictos éticos al final de la vida que tienen los profesionales de Enfermería, y Eugenia Gordo, coordinadora del Grupo de Ética del CECOVA, ofreció una reflexión sobre la necesidad de paliar el dolor en el enfermo terminal.

### La enfermera Elena Ferrer, presidenta del Comité de Bioética de Elda

http://www.cecova.tv/index.asp?id=947





El Comité de Bioética Asistencial (CBA) del Departamento de Salud de Elda (Alicante) ha renovado sus cargos tal y como marca el reglamento vigente, situando a dos profesionales de Enfermería en la presidencia y la vicepresidencia de este órgano. Con estos nombramientos se reconoce el esfuerzo y talento de un colectivo que puede aportar cercanía y constancia a la toma de decisiones que afectan a cuestiones de suma importancia en el ámbito sanitario.

En este reportaje, la presidenta del CBA de Elda, Elena Ferrer, explica la importancia de la ética enfermera y anuncia que su próximo proyecto investigador estará basado en los procesos de duelo y las voluntades anticipadas. Además, Ferrer defiende la investigación enfermera como un proceso constante y necesario y anima a las enfermeras a que difundan los resultados obtenidos.

Elena Ferrer fue investida recientemente doctora por la Universidad de Alicante, lo que la convierte en la primera enfermera del Departamento de Salud de Elda que alcanza el máximo grado académico universitario y también en la primera enfermera de la Comunidad Valenciana que alcanzó dicha titulación formando parte de una junta de gobierno de un colegio de Enfermería.

#### Il Jornadas de Atención Integral a la Mujer durante la Gestación, el Parto y el Puerperio

http://www.cecova.tv/index.asp?id=949





Inauguración del nuevo hospital IMED de Elche http://cecova.tv/index.asp?id=965

### Campaña de revisión oftalmológica en Castellón http://www.cecova.tv/index.asp?id=952





IV Jornadas de la Sociedad Valenciana de Medicina Paliativa

http://www.cecova.tv/index.asp?id=943

#### Tertulia sobre la Enfermería Escolar

http://www.cecova.tv/index.asp?id=987





## Cursos gratuitos de idiomas en el Colegio de Castellón

http://www.cecova.tv/index.asp?id=986

#### ¿Qué son los códigos QR?

Es un código bidimensional con una matriz de propósito general diseñada para un escaneo rápido de información. Los códigos QR son fácilmente identificables por su forma cuadrada y por los tres cuadrados ubicados en las esquinas superiores e inferior izquierda.



#### ¿Para qué sirven los código QR de la revista?

Al escanearlos con un dispositivo móvil (i-phone, i-pad, móviles Android etc...) verás directamente el video de la noticia.

#### ¿Cómo leer un código QR?

- 1.- Accede a la App Store, Android Market Place o al sitio de descargas de aplicaciones de tu dispositivo móvil. Recomendamos usar "i-nigma" y descargarse el lector i-nigma de 3G Vision. Es gratuito, muy completo y está disponible para la mayoría de dispositivos. Para i-phone e i-pad existen varios, pero destacamos dos, uno gratuito (QRReader) y el otro, mas completo y mucho mas rápido, por 0'79 euros (precio del lector de códigos) (QuickMark QR Code Reader 4). Si tienes un teléfono no-smartphone visita desde el navegador de tu móvil alguna de las siguientes webs:
- http://www.quickmark.com.tw/En/basic/index.asp http://reader.kaywa.com http://www.i-nigma.com